

## INFORMACIÓN GENERAL

# Marina toma control de las 103 Capitanías de Puerto

A partir de hoy la Semar sustituirá a la Marina Mercante de SCT en el control de las operaciones

[MANUEL ESPINO BUCIO]

a Secretaria de Marina Armada de México presentará hoy oficialmente la Dirección General de Capitanias de Puerto y Asuntos Marítimos que estará al mando de las 98 Capitanias de Puerto activas, de un total de 103 en proceso de transferencia por parte de Comunicaciones y Transportes.

En el marco del Día de la Marina, que celebrará el presidente Enrique Peña Nieto en el puerto de Lázaro Cárdenas, el primero donde la Semar tomó el control en 2013 tras estar en manos de Los Templarios, el titular de la dependencia, Vidal Francisco Soberón, informará sobre el avance del proceso de translerencia de las Capitanías de Puerto, que estaban en manos de la Marina Mercante.

El vicealmirante José Luis Arellano Ruiz, quien estará a cargo de la Dirección General de Capitanías de Puerto y Asuntos Marítimos, anunció que reforzará la inspección de los buques extranjeros que arriben a los puertos del país.

Su misión, dijo a *Crónica,* es que la revisión de carga alcance el 20 por ciento de los navios, lo que equivale a quintuplicar las inspecciones. . . 4

1 JUN 2017 Página: \_\_\_\_ Sección: Prziutをのる

REFUERZO. Hay 98 activas en ambos litorales de México, de un total de 103 que están en proceso de transformación por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes

# Marina asume control de las Capitanías de Puerto

[ MANUEL ESPINO BUCIO ]

🔻 ste jueves la Secretaria de Marina Armada de México presentará oficialmente la Dirección General de Capitanías de Puerto y Asuntos Marítimos, que se hará cargo de las 98 Capitanías de Puerto activas en ambos litorales del país, de un total de 103 en proceso de transferencia por parte de Comunicaciones y Transportes.

En el marco del Dia de la Marina, que celebrará el presidente Enrique Peña Nieto en el puerto michoacano de Lázaro Cardenas, el primero donde la Semar tomó el control en 2013 tras estar en manos de los *templarios*, el titular de la dependencia, Vidal Francisco Soberón, presentará la nueva oficina que estará a cargo del vicealmirante José Luis Arellano y dependerá de la Subsecretaria de Marina.

Asimismo, el almirante Soberon Sanz informara sobre el avance del proceso de transferencia de las Capitanias de Puerto, que estaban en manos de la Marina Mercante de la SCT.

En abril. Soberón Sanz aseguró que en los puertos de Lázaro Cárdenas, Manzanillo, Veracruz, Altamira. Ciudad del Carmen, Ensenada,

Tuxpan y Puerto Juárez, Cancún, se reforzarán las labores de inspección a los buques extranjeros, una vez que en junio asuma el control total de las 103 capitanías.

El objetivo, dijo en esa ocasión. es alcanzar este mismo año el 20 por ciento de revisión de los navios que arriben, establecido en el tratado de Viña del Mar, del cual México forma parte.

"Sería básicamente en estos puertos; nos hemos venido preparando para que tan pronto entremos en actividades en las Capitanias de Puerto empecemos a trabajar. Esto se ha platicado mucho con los inspectores de capitanias, que son los especialistas y los que tienen mayor experiencia", sostuvo.

El control de la Marina en los puertos se hará efectivo hasta el 17 de junio y equivaldrá a que la dependencia castrense controle administrativa y operativamente las 98 capitanías.

El vicealmirante José Luis Arellano Ruiz, quien estará a cargo Dirección General de Capitamas de Puerto y Asuntos Maritimos, señaló que a partir de este mes reforzará la inspección de los buques extranjeros que arriben a los puertos del país.

Su misión, dijo en entrevista con Crónica, es que la revisión de carga alcance el 20 por ciento de los navios, lo que equivale a quintuplicar las inspecciones que detecten buques operando en condiciones deficientes, que navegan de manera insegura y representan un serio riesgo para la seguridad marítima y el medio marino.

1 JUN 2017

Página: Sección: MCIONAL

Matan a 6 cada día en Guerrero... y mil agentes paran labores

# Van mil ejecutados, y policías, ien paro!

Cesan en definitiva a 176 de los paristas: marchan y bloquean Autopista del Sol

JESUS GUERRERO

CHILPANCINGO.- Al menos 942 personas fueron asesinadas en Guerrero en los primeros cinco meses del año. un promedio de más de 6 víctimas al día, según cifras de la Secretaria de Seguridad Pública del Estado.

Y, mientras el problema se agrava cada día, casi mil policías estatales declararon desde el lunes un paro en demanda de mejores condiciones laborales.

Los esfuerzos de los últimos dos días de llegar a un acuerdo con los uniformados fracasaron, y ayer 176 agentes fueron notificados de su cese definitivo de la corporación.

En protesta, los policías marcharon sobre la Autopista del Sol hasta la sede de la Comisión de los Derechos Humanos de Guerrero, donde interpusieron una queia.

Los agentes exigen ser reinstalados y que se regrese al esquema de tres días de trabajo (acuartelados) y tres de descanso, un bono de ries-

go de 2 mil pesos al mes que les prometió el Gobernador Hector Astudillo y equipo y armamento nuevos, entre otras demandas.

Tan sólo entre martes v miércoles se registraron 21 víctimas de asesinato, entre ellas personas cuyos cadáveres fueron hallados en dos fosas clandestinas en Ajuchitlán del Progreso, en la región de Tierra Caliente.

En esta zona se libra una cruenta batalla entre los grupos criminales de Los Teguileros y La Familia Michoacana, que ha dejado decenas de muertos y secuestrados.

Además, cinco hombres murieron en un enfrentamiento armado entre grupos criminales en el Municipio de Leonardo Bravo, en la región centro del Estado.

En Acapulco, autoridades reportaron la ejecución de cinco personas, incluyendo un hombre y una mujer que fueron desmembrados y hallados en el interior de una camioneta en la Avenida del Prado, en el Fraccionamiento Club Deportivo.

Y en Chilpancingo, dos menores, de 14 y 15 años, fueron asesinados por tres jóvenes armados a plena luz del día en los pasillos del área de



Un grupo de policías marchó ayer sobre la autopista.

carnes del mercado Baltazar R. Levva Mancilla.

Las detonaciones, unas 10, provocaron que la gente se tirara al piso para ponerse a salvo de una bala perdida.

Uno de los agredidos fa-Ileció de manera inmediata y el otro resultó herido, pero murió cuando era atendido en el Hospital General

Raymundo Abarca Alarcón, Ambos se dedicaban a cargar bolsas de mandado a los clientes.

La tarde de aver también fue ultimado a tiros el ex comisario municipal de la comunidad de Atliaca, del Municipio de Tixtla, Victorino Iglesias Alarcón, quien militaba en el PRD.

1 JUN 2017 Página: 1 Sección: PRIMERS



Labor conjunta con la PGR; ocho detenidos en dos meses

# Operación en la UNAM contra el narcomenudeo

- Los Bigotes y los frontones en Ciudad Universitaria, "de alto riesgo"
- A los inculpados se les decomisaron enervantes, celulares y armas
- Empleados de vigilancia de la casa de estudios, ligados a esas bandas

EMIR OLIVARES ALONSO

Constraint	JUN	2017			
			Página: <u> </u>	Sección:	

■ Operan en la zona conocida como Los Bigotes y en las cercanías de los frontones

# Rectoría de la UNAM y PGR, a la caza de narcomenudistas

Se sospecha la complicidad de personal de vigilancia; comercian con varios estupefacientes

#### EMIR OLIVARES ALONSO

Existen dos puntos dentro de Ciudad Universitaria (CU) que son considerados de "alto riesgo" tanto por la administración central como por la comunidad de la casa de estudios. Grupos de narcomenudistas han aprovechado que los entornos cercanos a los llamados Bigotes—cerca del Metro Universidad—y los frontones—en la zona deportiva—les permiten operar con facilidad para la venta de estupefacientes.

Esta situación ha preocupado desde hace varios meses a la administración del rector Enrique Graue Wiechers, por lo que personal de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha trabajado de manera conjunta con funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR) a fin de combatir este delito al interior de los campus universitarios.

De acuerdo con el Expediente Ministerial Gillette, al que tuvo acceso este diario, entre marzo y mayo de este año han sido detenidos ocho sujetos que son sospechosos de vender drogas en estas dos áreas de CU.

#### Entre marzo y mayo han sido detenidas ocho personas

La investigación, de la que La Jornada posee copia, revela las fechas de las aprehensiones y los nombres de los presuntos traficantes, quienes están bajo proceso por su probable responsabilidad en la comisión de delitos contra la salud en su modalidad de narcomenudeo y posesión con fines de comercio.

La carpeta asienta que el 24 de marzo de este año fueron detenidos Héctor Yrag Chávez Silva, Miguel Mateos Chávez e Isac Rojas Ávila: seis días después, se logró la captura de Édgar David Luis Lara; el 27 de mayo se aprehendió a Leonardo Ismael Malvaez Rosas, y finalmente hace tres días cayeron David Israel Salinas Flores, Raúl Genaro Cervera Domínguez y Rolando Osorio Bermúez. Todos presuntos integrantes de grupos de narcomenudeo que operan en CU.

Al momento de la detención los ocho llevaban consigo paquetes con diferentes tipos de sustancias ilegales –sobre todo mariguana y cocaína–, varios te-

léfonos celulares y dinero; algunos incluso portaban armas.

Fuentes de la PGR indicaron que ya no se opera bajo el esquema de denuncias para evitar que la información pueda filtrarse y los acusados evadan a la autoridad. Desde hace tiempo, personal de la UNAM y elementos ministeriales cambiaron la forma de colaboración y se hace un "trabajo coordinado de inteligencia", que consiste en que trabajadores de la universidad identifican, ubican y reportan a los sospechosos, pasan el reporte a la dependencia federal y los agentes actúan para detenerlos; siempre fuera del campus de CU.

Además, se tiene información que algunos elementos del personal de vigilancia de la casa de estudios, afiliados al Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (Stunam), colaboran con esas redes, "pues los protegen y les permiten que actúen libremente; incluso les ayudan a introducir los paquetes de droga al campus

dentro de las cajuelas de los vehículos de Auxilio UNAM''.

Integrantes del sindicato, que pidieron el anonimato por seguri-

dad, se dijeron sorprendidos de que la dirigencia del gremio no tenga conocimiento de esto, y "si lo tiene es más sorprendente que no se sancione a esos trabajadores".

Desde hace varios años Ciudad Universitaria ha sido tomada por estos grupos. La droga más vendida es la mariguana, seguida de la cocaína. Pero también se pueden encon-

trar LSD, cristal, tachas, éxtasis, crack, entre otras.

La comunidad universitaria conoce que Los Bigotes y los frontones son los lugares donde desde hace ya muchos meses se da la venta de drogas, pero no sólo eso, sino también se han dado asaltos y agresiones físicas, sobre todo a mujeres que transitan en horas de poca afluencia de peatones y vehículos.

Se trata de dos espacios donde es sencillo delinquir. Los Bigotes son las áreas verdes cercanas a la estación del Metro Universidad. Se les conoce así porque hay un par de esculturas verticales que en su punta tienen un extensiones que semejan bigotes. Quienes operan aquí están protegidos por la densidad de los árboles y porque es un amplio terreno que muchos universitarios usan para recostarse, leer, terminar algún trabajo, estudiar, jugar futbol, prácticar algún otro deporte, pasear en pareja o convivir con varios compañeros.

Los frontones están en la zona deportiva, cerca del llamado *Camino Verde*, que es el trayecto que hay entre el anexo de la Facultad de Ingeniería y el instituto de esa disciplina—lugar donde el pasado 3 de mayo se encontró el cuerpo sin vida de Lesvy Berlín Osorio Martínez. Es un lugar de poco tránsito en ciertas horas del día.

1 JUN 2017

Página: 3 Sección: Política

#### Otros puntos peligrosos

Pero no son los únicos lugares donde se vende droga o se cometen delitos. Académicos, alumnos, consejeros universitarios y autoridades han señalado otros "puntos de riesgo" donde se dan asaltos, agresiones, venta y consumo de drogas y alcohol, además de hostigamiento a las universitarias, aunque no en el nivel de los frontones y Los Bigotes.

Se trata de las Islas, paso entre la entrada norte de Rectoría y el estacionamiento de la Facultad de Filosofía y Letras; los alrededores del Jardín Botánico; los bajo puentes de Insurgentes Sur; los accesos al campus por Cerro del Agua y la avenida del Imán; el área conocida como Los Pitufos—que va de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales hasta los institutos de investigación en Humanidades—, entre otros.

Varios universitarios describieron la forma en que operan los narcomenudistas. "La mayoría viste ropa holgada, usan gorras y siempre traen mochilas. Se reúnen en grupos de cuatro a siete y por horas no se mueven del lugar en el que se ubican. Constantemente hablan por celular y están al pendiente de lo que pasa en su entorno. De repente, alguno se separa del grupo para concretar la venta con los clientes. Estos sujetos llegan en bicicletas o motos".

### Europa y China buscan salvar el pacto del clima frente a Trump

El anuncio de que EE UU se dispone a romper el ambicioso acuerdo de París lleva a los demás países a unirse para reafirmar el compromiso

L. ABELLÁN / J. MARTÍNEZ AHRENS Bruselas / Washington El presidente Donald Trump está decidido, según fuentes oficiales, a retirar a EE UU del Acuerdo de París sobre el Cambio Climático. La medida representaría el mayor triunfo del ala más radical de la Casa Blanca; un avance del aislacionismo a ultranza. Este desaire estadounidense ha llevado a la

Unión Europea a mirar hacia China. Bruselas firmará mañana mismo con Pekín, un socio hasta ahora lejano e incómodo, un acuerdo para reforzar los compromisos de ambos en esta materia. En el documento, al que ha tenido acceso EL PAÍS, la UE y China piden a los demás países que respeten lo que se pactó en 2015 y aseguran que renovarán sus esfuerzos para promover las energías renovables. Bruselas ha pasado ocho meses intentando forjar un acuerdo climático ambicioso con el país más contaminante del mundo. El objetivo era tratar de protegerse frente al descuelgue estadounidense de los convenios que ratificó Barack Obama. El resultado es una declaración conjunta, que desglosa en 17 apartados la nueva estrategia bilateral. Paginas 3 y 4

1 JUN 2017 Página: 1 Sección: Quenaciana

#### La UE se alía con China para intentar salvar el acuerdo del clima

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas Europa mira hacía China ante la presumible salida inminente de Estados Unidos del ambicioso Acuerdo de París contra el cambio cli-

mático. La UE firmará mañana con Pekin, un socio hasta ahora lejano e incómodo, un acuerdo bilateral que multiplica los compromisos de ambos bloques en ese marco multi-

lateral para intentar salvarlo. El texto insta i "todas las partes", sin mencionar a Washing ton, a respetar lo pactado en 2015 y prometi nuevos esfuerzos en energías renovables.

Bruselas ha pasado ocho meses intentando forjar un acuerdo climático ambicioso con el país más contaminante del mundo. El objetivo era tratar de protegerse frente al descuelgue estadounidense de los acuerdos contra el calentamiento global que ratificó el anterior presidente, Barack Obama. El resultado es una declaración conjunta, a la que ha tenido acceso EL PAÍS, que desglosa en 17 apartados la nueva estrategia bilateral. El documento se aprobará en la cumbre que reunirá hoy y mañana en Bruselas al primer ministro chino, Li Keqiang, con el presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, y el del Consejo Europeo, Donald Tusk. El encuentro propiciará también entendimientos en in-

versión, seguridad y defensa y migración, entre otros asuntos.

Frente a las dudas estadounidenses, la declaración arranca constatando que la acción climática es hoy "más importante que nunca" y confirma los compromisos de Europa y China en los acuerdos de París, de los que ahora asumen el liderazgo. Aunque no existen referencias a terceros, ambos bioques se sitúan en las antípodas de Estados Unidos al defender "el libre comercio, la inversión y los sistemas multilaterales" como vías para reducir el nivel de emisiones contaminantes del planeta. Para llenar el inminente vacio estadounidense, la declaración compromete "nuevas políticas y medidas" bilaterales. También alude a "nuevos proyectos de cooperación bilateral" fuera de ese marco. Habrá un plan de 10 millones de euros por el que la UE compartirá experiencias en reducción de emisiones con China.

Más allá del gesto político, lo más novedoso en contenido es la intención de desarrollar energías limpias. Es la primera vez que se firma algo así. Se trata de cooperar en aspectos como la reducción del consumo energético de los edificios, el fomento de las renovables "a través de mecanismos de mercado" (para alejar la idea de subsidios) y los intercambios en innovación tecnológica. Fuentes comunitarias explican que ahí se abre un importante campo de cooperación. Porque Europa puede brindar a China el conocimiento técnico necesario para potenciar las renovables.

Sin querer dar por sentada la retirada estadounidense, el comisario europeo de Acción por el Clima y Energía, Miguel Arias Cañete, presentó este avance como indispensable para salvaguardar Paris. "La UE y China unen fuerzas para avanzar con determinación en la aplicación del acuerdo de Paris y acelerar la transición mundial hacia energías limpias. Nadie debería quedarse atrás, pero la UE y China han decidido avanzar", aseguró.

Ayuda a África

Más directo, el presidente del Parlamento Europeo, Antonio Tajani. se apresuró a lamentar la salida estadounidense. "La lucha contra el calentamiento global es un desafio mayor que concierne a todas las naciones. Es nuestro deber moral dejar a las generaciones futuras un planeta más seguro y sano", señaló en un comunicado.

Tras los mensajes lanzados en la campaña electoral, la UE ya temía que el nuevo presidente, Donald Trump, decidiera retirar a Estados Unidos del acuerdo de París, firmado en 2015. Así que dos meses después de la toma de posesión de Trump, Arias Cañete viajó a Pekín para tratar de reforzar los compromisos chinos contra el calentamiento global. El resultado es esta declaración conjunta, que pretende trascender el ámbito bilateral y propone por primera vez una "cooperación triangular" con territorios en vías de desarrollo. El documento pone el foco en África, a la que se prestará asistencia en materia medioambiental.

El impacto de la retirada estadounidense es, pese a todo, enorme. Porque aunque solo sea uno de los 195 países que respaldaron París, sin cumplir la reducción de emisiones que había rubricado Washington (entre un 26% y un 28% en 2025 respecto a los niveles de 2005) será dificil lograr la meta global: evitar que la temperatura del planeta suba más de dos grados a final de siglo. Con los compromisos que habia hasta ahora, ya se consideraba dificil un calentamiento térmico inferior a los tres grados. La retirada de Washington agravará la situación. Pero Bruselas promete que el acuerdo seguirá adelante en cualquier caso.

1 JUN 2017 Página: 3 Sección: Julenacionay

#### Trump se inclina por retirar a EE UU del pacto de París

JAN MARTÍNEZ AHRENS, Washington La balanza empieza a inclinarse. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, está decidido, según fuentes oficiales, a retirar a su país del Acuerdo de París sobre el Cambio Climático. La medida, que no ha sido confirmada por la Casa

Blanca y aún puede ser modificada, implicaría mucho más que la ruptura de un pacto o la disolución del legado de Barack Obama; la salida representaría el mayor triunfo del ala más radical de la Casa Blanca. Un avance del aislacionismo a ultranza.

La decisión final ha quedado en manos de Trump. Sus altos cargos, según medios estadounidenses, señalan que la retirada va está prácticamente lista, pero la imprevisibilidad del presidente y su innata capacidad para los giros inesperados delan abierta la puerta a una sorpresa de última hora. El propio mandatario pareció jugar al suspense cuando ayer en un tuit indicó que su conclusión se conocería 'en los próximos días".

Esta contrarreloj aviva la batalla interna en la Casa Blanca. Los sectores más radicales, encabezados por el estratega jefe, Stephen Bannon, y el director

de la Agencia de Protección Ambiental, Scott Pruitt, han apostado desde el inicio por la ruptura. A ellos se oponen los secretarios de Estado y Comercio, así como la hija predilecta del presidente, Ivanka, y su marido, el influyente consejero Jared Kushner. Aunque cuentan con el apoyo de las potencias europeas y la comunidad científica, nunca han logrado convencer del todo al presidente.

El rechazo ha sido siempre la opción de Trump. Durante años, se ha mostrado renuente a aceptar el acuerdo contra el cambio climático. No solo ha cuestionado que el aumento de

las temperaturas se deba al hombre, sino que considera que se trata de un pacto contrario a los intereses estadounidenses y que da ventaja competitiva a China e India.

Por ello, si finalmente opta por abandonarlo, como apuntan los medios estadounidenses, la señal que enviaría es inequivoca. EE UU habria consumado su giro aislacionista y dejaría en el aire el destino de otros acuerdos, como el Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

Un texto que ahora mismo está siendo negociado con México y Canadá bajo la espada de

Damocles de su denuncia por la Administración de Trump. El impacto de una eventual retirada tardará meses o años en establecerse. El Acuerdo de París es básicamente consensual. No contiene sanciones ni medidas coercitivas. Es una expresión de voluntad de 195 naciones.

Su objetivo es evitar que a finales de siglo la temperatura mundial supere en dos grados el nivel preindustrial (ahora mismo ya ha aumentado 1,1). Para lograrlo propone limitar las emisiones de gases de efecto invernadero.

#### Herencia de Obama

Obama firmó el pacto en 2016 y ofreció recortar las emisiones entre un 26% y 28% para 2025 respecto a los niveles de 2005. Con este fin, desplegó una ingente batería de medidas legales que Trump se ha apresurado a bloquear, dando vía libre a la industria del carbón y retirando restricciones a sectores altamente contaminantes.

La meta de Trump es beneficiar a esos sectores deprimidos del antiguo cinturón industrial que le dieron el voto. Para la narrativa presidencial, su presunta mejora responde al "interés nacional" y queda por encima de sus devastadores efectos ecológicos y sociales, e incluso de los planes estratégicos de grandes energéticas, como Exxon, que en los últimos años han realizado enormes inversiones para alcanzar registros más limpios.

Pero la eventual ruptura va mucho más allá de los límites de Estados Unidos. La decisión enviaría un mensaje devastador al mundo. Al igual que ocurriera en 2001, cuando George W. Bush abandonó el Protocolo de Kioto, la medida animaría a otros países a seguir sus pasos. Paralelamente, Washington estaría abandonando a sus socios más firmes, los europeos, y dejando su lugar a China, el mayor emisor mundial.

De un golpe, una iniciativa lograda tras décadas de esfuer-. zo perdería el sostén de la economía más potente del planeta. Y la ciencia vería cómo, ante uno de los desafíos más inquietantes de la humanidad, su principal instrumento de actuación se diluye por las tribulaciones aislacionistas de un antiguo tiburón inmobiliario. El planeta contiene la respiración.

JUN 2017 Página: 4 Sección: Julenuciana

#### China detiene a un activista por investigar abusos en una proveedora de Ivanka Trump

M. V. / N. A., **Pekín / Washington** Tres activistas que investigaban las prácticas laborales en una factoría de zapatos proveedora de la empresa de Ivanka Trump se encuentran detenidos o desaparecidos. Los tres participaban en una investigación de la ONG China Labor Watch (CLW), con sede en Nueva York.

Uno de ellos, Hua Haifeng, ha sido arrestado en la provincia de Jiangxi, en el sureste chino y donde el fabricante de zapatos Huajian tiene una de sus factorías, como sospechoso de utilizar equi-

pos de vigilancia de modo ilegal. Los otros dos, Li Zhao y Su Heng, se encuentran en paradero desconocido. El último se había infiltrado en la fábrica de Jiangxi.

"Durante los últimos 17 años, China Labor Watch ha llevado a cabo investigaciones en cientos de fábricas en toda China. Es la primera vez que uno de nuestros investigadores se encuentra detenido bajo un procedimiento penal", indicó por correo Li Qian, director de la ONG. "Las acusaciones de la policía en Jiangxi no tienen ninguna base. Nuestros acti-

vistas descubrieron pruebas de que una fábrica suministradora de la compañía con la marca Ivanka Trump había violado derechos de los trabajadores, incluyendo horas extras obligatorias, sueldos por debajo del salario mínimo legal en China, abusos verbales de los jefes contra los trabajadores y violaciones de los derechos de la mujer", agrega Li.

La ONG ha lanzado un llamamiento al presidente Donald Trump, a la propia Ivanka Trump y a la empresa que lleva su nombre para que defiendan y presio-

nen en favor de la puesta en libertad de los investigadores.

Hasta el momento, Huajian, que también fabrica zapatos para otras conocidas marcas occidentales, no ha hecho comentarios sobre la situación de los activistas. En el pasado indicó que suministra aproximadamente un tercio del calzado que la firma de Ivanka Trump fabrica en China.

CLW tiene como misión investigar los abusos de los derechos laborales en las fábricas chinas, especialmente aquellas que producen artículos de consumo para marcas occidentales. En el pasado elaboró informes muy críticos sobre las condiciones en factorías que suministraban productos para Apple, Samsung o Walt Disney

Ahora preparaba un informe sobre las condiciones en las factorías de Huajian en las ciudades de Ganzhou (Jiangxi) y Dongguan, en el sur de China. En un estudio preliminar, había denunciado que los trabajadores que producen zaparaba para Ivanka Trump en China se ven obligados a trabajar 12,5 horas diarias seis días a la semana, por salarios que en ocasiones no llegan a un euro la hora.

En el caso de Hua y Li Zhao, a ambos se les había impedido la salida de China cuando intentaron viajar al exterior en abril y mayo. El contacto con los tres activistas se perdió definitivamente el pasado fin de semana.